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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 018/2022 2 

Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se 3 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 4 

via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO, com a presença dos: 5 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  6 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; 7 

Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP; Neli 8 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete Maria 9 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Newton Luiz Terra, IGG PUCRS; 10 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Diego dos Santos Centeno, Associação 11 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT; Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros 12 

Voluntários; Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade e Elisiane Albuquerque, Asilo 13 

Padre Cacique. 14 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  15 

José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; 16 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Cristina 17 

Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC; Jair Monteiro Marros, Secretaria 18 

Municipal da Fazenda – SMF; Verônica Pereira e Carlos Fernando Simões Filho, 19 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV. 20 

DEMAIS PRESENTES  21 

Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  22 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 23 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DA ATA 12/2022:  24 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde, pessoal! Vamos lá! A 25 

Patrícia mandou hoje pela manhã a ata. Alguém fez a leitura? Maria da Graça Furtado, 26 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Eu fiz. Neli Miotto, Bancos Sociais 27 

do Rio Grande do Sul: Eu também fiz. Alguma consideração? Para mim estava tudo ok, não 28 

sei se alguém tem alguma ressalva, senão a gente aprova a ata. Maria da Graça Furtado, 29 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Para mim estava ok. Verônica 30 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu também fiz a leitura e 31 

estava ok. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, ATA Nº 12 32 
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APROVADA sem ressalvas. Passamos para a aprovação da pauta? Eleonora Kehles 33 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu tenho um registro para acrescentar. Lira, onde tem no 34 

Registro, o Residencial Bem Estar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É 35 

isso, então. Alguma consideração ou objeção? Então, APROVADA A PAUTA. Já vamos 36 

para a Câmara de Registros, então, que é a Casa Real Lar de Idosos, Eleonora: 37 

- CÂMARA DE REGISTROS – CASA REAL LAR DE IDOSOS: 38 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A Casa Real Lar de Idosos é da Sandra 39 

Conceição Albuquerque, SEI 21.0.000120441-3. É na Rua Caí, 576, no Bairro Cristal. A 40 

proprietária começou trabalhando em outro residencial na Cavalhada. Ela foi atendente 41 

também no Hospital Parque Belém. E aqui tem uma curiosidade, várias pessoas que estão em 42 

residenciais trabalharam no Parque Belém, daí a gente fica pensando, né, o Hospital Parque 43 

Belém com toda aquela estrutura e abandonado. Há 7 anos ela estruturou a Casa Real no 44 

Bairro Cristal. A casa é bem ampla, com área externa, com hortas e pomar. Comporta 18 45 

idosos, atualmente tem 16, grau de dependência 1 e 2, faixa etária de 56 a 98 anos. A casa tem 46 

6 quartos, 2 com 2 moradores e 4 com 3, capacidade para 3, triplo, né. Todos os quartos têm 47 

ar-condicionado, ainda não tem campainha. Eles são amplos e arejados. Há 3 bnheiros com as 48 

barras. A equipe de trabalho: 1 enfermeira 4 horas por dia, 2 técnicos de enfermagem mais 49 

uma folguista, 7 cuidadores 12 por 36, médico uma vez por mês, nutricionista uma vez por 50 

mês, serviços gerais uma mais folguista das 9 às 16 horas, cozinheira mais uma folguista, 51 

fisioterapeuta individual, é pago pelos moradores. A casa tem convênio com a Transul. 52 

Atividades que fazem música, filmes, jogos e bingo. Nas quartas-feiras é o dia da beleza: 53 

unha, cabelo, maquiagem, pintura de cabelo. Posto de enfermagem com armário fechado, 54 

medicamentos em caixas individuais e identificadas com prontuário correto. Salas de estar e 55 

refeitório amplos, cozinha com muitos armários para a guarda dos alimentos, telas nas janelas 56 

e portas, amplo espaço. Nos anos de 20 e 21 ninguém positivou para Covid-19. Em janeiro de 57 

2022 com a Cepa Ômicron 5 idosos positivaram, mas todos com sintomas moderados. Os 58 

documentos PPCI, alvará sanitário e de localização, todos eles vigentes. Valores cobrados na 59 

casa de R$ 2.500,00 a 13.200,00. A câmera cadastrou, a gerência cadastrou com o número 60 

161. Gente, é uma casa bem boa, é uma estrutura bem espaçosa, a proprietária também bem 61 

pé no chão. Esses valores, pelo o que a casa está oferecendo e a organização da casa que nós 62 

vimos, está um valor superbom, que nós já vimos coisas bem piores e muito mais caras, né. 63 

Podemos votar esta aqui? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim. 64 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

3 
 

Podemos. VOTAÇÃO: Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 65 

Providência – IPSDP: Aprovo. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: 66 

Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Jair Monteiro Marros, 67 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 68 

Grande do Sul: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – 69 

SMGOV: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 70 

Lar da Amizade: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 71 

Cidadania – FASC: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – 72 

SMC: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 73 

Juventude – SMELJ: Aprovo. Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do 74 

Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 75 

Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 76 

SPAAN: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 77 

Aprovo. APROVADO O CADASTRO.  78 

- COMISSÃO DE REGISTRO – CASA LAR RESIDENCIAL BEM ESTAR: 79 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: O Residencial Bem Estar fizemos hoje 80 

de manhã, mas como nós já tínhamos trocado três vezes a data de fazermos essa visita virtual, 81 

porque eles nos pediram várias vezes, não quis trocar hoje de novo. É do Leandro Cabral 82 

Lovatto, é na Avenida Bastian, 441, no Menino Deus. O residencial iniciou suas atividades no 83 

Bairro Medianeira, ficou 3 anos nesse bairro, depois se mudou para a Cavalhada, ficou mais 4 84 

anos na Cavalhada e faz 1 ano que está no Bairro Menino Deus. A casa trocou de razão social, 85 

o CNPJ, mas Manteve o nome fantasia Bem Estar. A casa comporta 16 idosos e está com 16 86 

idosos do sexo masculino e feminino. Somente 5 idosos são moradores aqui do Bairro 87 

Menino Deus, os demais vieram dos bairros anteriores, vieram com a casa. O residencial faz 88 

parte do SINDIOSPA. Há 2 moradores que são considerados grau III. A casa tem 6 quartos, 89 

todos duplos ou triplos. Não há nenhum espaço da casa com ar-condicionado, nos quartos têm 90 

ventiladores, nem na sala há ar-condicionado. Nos quartos há uma sineta se o idoso precisar 91 

de auxílio. Durante a pandemia nenhum idoso positivou e a casa precisava alguém da Saúde, a 92 

casa informou que o Posto Santa Marta ainda não visitou o residencial para aplicar a 4ª dose. 93 

Eles estão pedindo há tempo e o posto não está indo. E acho que Posto Santa Marta deve ter 94 

uma agenda muito intensa, não sei, mas vou tentar entrar em contato com a Ana ou com a 95 

Geórgia para ver se a gente pode agilizar. A equipe de trabalho: 1 enfermeira 4 horas 96 
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semanais, 3 técnicos de enfermagem, 3 cuidadoras e essas cuidadoras também estão 97 

estudando enfermagem, 1 médico de 15 em 15 dias, nutricionista de 15 em 15, 1 cozinheira. 98 

Na folga da cozinheira ela me disse que a cozinheira deixa pronta a alimentação, tudo 99 

embalado e que os próprios proprietários que distribuem. Eu dei a minha opinião que não 100 

achava muito correto, porque deixar alimento guardado assim. Serviços Gerais é uma só, que 101 

eu também acho pouco para a casa, né. Fisioterapeuta é particular, atividades realizadas com 102 

os idosos, é pelos cuidadores e proprietários. E tem desenho, recorte, jogo de dama. O 103 

educador físico vai duas vezes por semana. Há câmera por toda a casa. O posto de 104 

enfermagem é em sala fechada com cadeado. A medicação vem box, isso já é a terceira que 105 

nós vemos, eu acho que as três são ligadas ao SINDIOSPA. Existe a Box Farma, que é de 106 

propriedade do Presidente do SINDIOSPA, que toda a medicação vem em Box e sai aquela 107 

etiqueta com a data e os comprimidos que a pessoa tem que tomar. Sabe aquele rolo que sai as 108 

notas para a gente pegar? Ele sai assim com os medicamentos envelopados ali por pessoa, 109 

cada pessoa tem um box. Então, eles contratam e compram dessa. Diz que essa técnica é da 110 

Alemanha que ele trouxe. Não é uma farmácia tradicional, mas é uma coisa bem interessante, 111 

tem o nome e a prescrição ali. Eu perguntei sobre os medicamentos que são do SUS, que 112 

retira os medicamentos mais caros, né, daí ela me disse que eles colocam em uma caixinha 113 

separados, porque aí ele não recebe esse do SUS para fazer isso. [Inaudível/interferência no 114 

áudio]. O senhor conhece esse sistema, Dr. Terra? Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Não 115 

conheço. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Também nunca tinha visto. O 116 

prontuário é bem organizado, sala e refeitório também são amplos, na sala têm poltronas. Tem 117 

telas nas janelas e portas. Os alimentos são guardados em armários e as compras são feitas 118 

semanalmente.  O residencial fica bem ao lado do Zaffari, pela entrada pela Bastian. Então, 119 

com frequência elas buscam os alimentos ali. PPCI e alvará de localização vigentes. O alvará 120 

sanitário ela tem o protocolo e está no aguardo da visita para liberarem o alvará. Os valores é 121 

R$ 4.000,00 e há perspectiva de aumento para R$ 5.000,00. Registramos com o número 162. 122 

José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: 123 

Eu acho que esse sistema de medicamento seria interessante a gente conhecer. Neli Miotto, 124 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Acho que seria interessante a gente saber como 125 

funciona, mas isso deve ser um serviço pago, deve ser mensalmente, por paciente, né. Então, 126 

daqui a pouco é bacana a gente entender o funcionamento disso para ver como isso poderia de 127 

alguma forma estar criando possibilidades para os assistenciais. Eleonora Kehles Spinato, 128 
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Clube de Mães Cristal: Eu tirei uma foto enquanto ela me mostrava, não sei se as fotos 129 

saíram, mas ele deve comprar medicamentos. É uma farmácia, né, mas não é uma farmácia 130 

pública, de rua assim, não é de calçada. Daí contrata e eles vêm envelopados, todos eles com 131 

o nome do idoso, o horário que ele tem que tomar o medicamento. Maria Inês Andreotti 132 

Pereira, Parceiros Voluntários: Eu entrei, rapidamente, no Google, no Box Farma, achei 133 

bastante interessante que eles também têm uma coisa que faz muita falta, que é aquela atenção 134 

farmacêutica, que às vezes tu tomas uma medicação, outra medicação e elas acabam não 135 

sendo as mais indicadas para estarem juntas. Eles colocam que também fazem esse serviço. 136 

Então, pelo o que eu entendi é uma assinatura que tu fazes para receber esses materiais. Tem 137 

um site na internet, mas eu acho que vale super a pena conhecer, porque é um serviço que nos 138 

residenciais é um ponto de conflito e dificuldade, principalmente quando tem familiares 139 

residentes, é um ponto bem sensível a questão da medicação. Eleonora Kehles Spinato, 140 

Clube de Mães Cristal: Eu vi a Lira mandou de novo aquele Instituto de Inteligência 141 

Artificial, que a gente negou o registro em princípio para que tivesse um parecer da Saúde ou 142 

até do Conselho da Saúde. Eu achei uma coisa muito delicada isso, porque eles indicam para 143 

os hospitais se o medicamento tem algum conflito com algum outro que o médico prescreve. 144 

Então, o médico prescreveu um medicamento para o paciente, eles fazem tipo de uma 145 

avaliação e mandam dizer para o hospital se aquilo está coerente ou não. Eu te perguntei 146 

quando a gente conversou com esse pessoal da Inteligência Artificial, perguntei como que os 147 

médicos reagem a isso, porque tu estás meio que questionando a medicação que o médico 148 

deu, né. Eles dizem que fazem a análise e passam para o médico, que muitos deles 149 

reconhecem e tudo mais. Então, agora quando tu falaste de medicação que entra em conflito 150 

ou não, eu acho que entra em conflito é com o médico que prescreveu, né. Ana Beatriz da 151 

Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu acho que isso é um assunto muito 152 

delicado, tem que ver também o que está por trás disso aí. A gente sabe muito bem que os 153 

laboratórios, o interesse deles é vender remédio. Então, eu acho, eu entendo que a palavra 154 

final é do médico, porque ele conhece o paciente, ele conhece o histórico do paciente, como 155 

ele reage, né. Então, eu acho que isso de um laboratório aparecer em cima de uma receita 156 

prescrita pelo médico, eu acho isso é uma coisa bastante delicada. É só minha opinião. 157 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A gente não deu o registro para essa 158 

instituição que tem essa finalidade. Nós pedimos uma avaliação da Saúde para depois voltar 159 

para cá. [Inaudível/interferência no áudio]. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de 160 
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Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Eu acho que o “pulo do gato” dessa empresa é a 161 

questão do fracionamento, né. E esse problema do fracionamento é uma questão de poluição, 162 

inclusive, ambiental. Eu acho que é riquíssima uma empresa se voltar a isso, ela vai ter o seu 163 

lucro, é claro, mas se for de uma forma organizada seria bem interessante. Mas claro, tem que 164 

passar pela Secretaria da Saúde. Eu falei “pulo do gato” no bom sentido, pessoal! Neli 165 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, Giacomoni! [Risos]. Inês! Maria Inês 166 

Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: O tema do idoso sempre é um tema complexo, 167 

né, que envolve muitas áreas, mas existe um elemento importante, que é, inclusive, a 168 

economia às vezes na distribuição dos medicamentos, porque às vezes as cartelinhas vêm com 169 

12, com 28  e a pessoa usa 30, usa duas vezes. Então, esse fracionamento resolve também 170 

uma questão de custo. Foi muito bem pontuado pelo Giacomoni, que tem uma questão 171 

ambiental muito séria em relação aos medicamentos. Então, eu acho que a gente precisa 172 

sempre olhar, sim é um assunto complexo, sim o médico tem uma importância imensa, sim a 173 

enfermeira também tem, sim o farmacêutico também tem. Então, essa equipe multidisciplinar 174 

que está às vezes cuidando de um idoso, todos têm uma contribuição significativa, né. E às 175 

vezes acontece muito, o idoso recebe às vezes um médico, às vezes ele não tem um médico de 176 

referência, às vezes esse médico troca e esse novo médico não conhece o histórico. Às vezes 177 

não existe um geriatra, que para mim o geriatra é um profissional bem importante em um 178 

residencial. Mas eu acho que a questão toda é o uso, não sei, a gente está olhando aqui o 179 

Residencial Bem Estar que faz esse uso, então, se isso geraria alguma restrição, é isso? 180 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, não, não... Eu trouxe só como um 181 

comentário que são poucos residenciais que utilizam, não há restrição nenhuma para nós. Neli 182 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Então, vamos passar para a votação. 183 

Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Eu fiquei em dúvida na tua fala se 184 

esse residencial está todo estruturado. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 185 

Ele tem 11 anos. VOTAÇÃO: Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: 186 

Aprovo. Então, não vejo restrição. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da 187 

Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 188 

Aprovo. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Neli 189 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria 190 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 191 

Amizade: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania 192 
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– FASC: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: 193 

Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 194 

SMELJ: Aprovo. Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da 195 

Tuca – ACCAT: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio 196 

aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita 197 

Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. 198 

APROVADO O CADASTRO. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Agora 199 

a Câmara de Projetos, o edital de prorrogação de prazo da aplicação do recurso. 200 

- CÂMARA DE PROJETOS - ASSOCIAÇÃO DOS MORADORES DO JARDIM 201 

IPIRANGA – ASMOJI:  202 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Então, é a 203 

ASMOJI, Projeto Reencontro do Edital 01/2020. Processo 20.0.000101965-2. A entidade 204 

encaminha através do Ofício 12/2022 solicitação de prorrogação de uso de R$ 7.043,32 e 205 

através no ofício também numerado 12/2022 o uso do saldo remanescente em 8 oficinas com 206 

a Empresa Nica, no valor cada de R$ 600,00, totalizando R$ 4.800,00 e a aquisição de 2 207 

prateleiras no valor total de R$ 1.730,00. Foram solicitadas informações complementares em 208 

17 de maio de 2022, retornando com o esclarecimento através de Ofício nº 15/2022, com o 209 

contrato das oficinas e o cronograma de execução. A Câmera de Projetos é de PARECER 210 

FAVORÁVEL à solicitação da OSC de mudança no plano de aplicação e da prorrogação de 211 

prazo para utilização em 30 dias, bem como de prestação de contas. Neli Miotto, Bancos 212 

Sociais do Rio Grande do Sul: Verônica, esses 30 dias foram solicitados por eles? Verônica 213 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Sim, solicitado pela 214 

instituição, as duas coisas, tanto de utilização do saldo remanescente, como a prorrogação do 215 

prazo utilização. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu só pergunto porque 216 

esses dias a gente acabou não recebendo algumas demandas e eu tenho medo que os 30 dias 217 

possam ficar apertados, né. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local 218 

– SMGOV: Não, mas o retorno foi atual da ASMOJI. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 219 

Grande do Sul: Perfeito! Alguma consideração? Vamos para votação. VOTAÇÃO: Maria 220 

Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto 221 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo 222 

Padre Cacique: Aprovo. Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – 223 

SMF: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Verônica 224 
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Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Newton Luiz 225 

Terra, IGG PUCRS: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. 226 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. 227 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. José Paulo 228 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. 229 

Diego dos Santos Centeno, Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: 230 

Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 231 

SPAAN: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 232 

Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O 233 

PARECER FAVORÁVEL. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Câmara 234 

de Projetos, Construção do Centro de Convivência Asilo Padre Cacique agora. 235 

- CÂMARA DE PROJETOS - CONSTRUÇÃO DO CENTRO DE CONVIVÊNCIA 236 

ASILO PADRE CACIQUE: 237 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Então, o Asilo 238 

Padre Cacique, referente ao Projeto Construção do Centro de Convivência do Asilo Padre 239 

Cacique. SEI 19.0000134432-6. A OSC solicita através do ofício datado de 30 de maio de 240 

2022. A prorrogação de prazo para solicitação do recurso do Projeto Construção do Centro de 241 

Convivência do Asilo Padre Cacique por mais 120 dias. Justifica tal solicitação tendo em 242 

vista a dificuldade para iniciar a construção devido o local estar sendo ocupado por um 243 

familiar de um ex-funcionário, onde a ação de desocupação da área está na Justiça Federal. 244 

Conforme o artigo 19 da Resolução nº 180/2020, o prazo para a solicitação do recurso, após a 245 

expiração do certificado de captação, é de 180 dias. Ou seja, no caso analisado, o caso se dá 246 

até 30/06/20200. A Câmara de Projetos é FAVORÁVEL quanto á prorrogação de 120 dias, 247 

até 31 de outubro de 2022, para a solicitação do recurso para a execução do Projeto 248 

Construção do Centro de Convivência do Asilo Padre Cacique, excepcionalizando o disposto 249 

no artigo 19 da Resolução nº 180/2020, devido á justificativa apresentada pela entidade. Neli 250 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma observação? [Sem manifestações]. 251 

Então, passamos para a votação. VOTAÇÃO: Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros 252 

Voluntários: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 253 

Providência – IPSDP: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Abstenção. 254 

Jair Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Verônica 255 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV:  Aprovo. Neli Miotto, 256 
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Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: 257 

Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Maria da Graça Furtado, 258 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Cristina Koller Sander, 259 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 260 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Diego dos Santos Centeno, 261 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Eu me abstenho, eu não consegui 262 

prestar atenção. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 263 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria 264 

de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Lisi, ele vai 265 

continuar na justiça daqui 120 dias ou vocês estão prevendo que vai resolver? Elisiane 266 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, a gente está estudando até a possibilidade de 267 

apresentar outro projeto, talvez para a pintura do prédio, porque está bem complicada a nossa 268 

situação aqui. Agora eles entraram como quilombo, aí tem que ser julgado pela Vara Federal. 269 

Então, estamos com os pés e as mãos amarrados aqui. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 270 

Mães Cristal: Ok. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Então, 271 

aprovado. APROVADO O PARECER FAVORÁVEL. Verônica, acabei passado o Lar 272 

Gustavo Nordlund.  273 

- CÂMARA DE PROJETOS – ASILO AMPARO À VELHICE FAMÍLIA GUSTAVO 274 

NORDLUND: 275 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Isso. É o 276 

Projeto Transferência de Recursos do Tf. 10/2019 e o Projeto Ajude o Gustavo Nordlund a 277 

Não Fechar, através do Tf. 005/2020. SEI 20.000051464-1 e 20.0.000062920-1. A OSC 278 

solicita a reavaliação e isenção dos valores que constam nos processos de devolução no valor 279 

de R$ 3.157,24 já, pagas duas parcelas e no valor de R$ 14.713,13, não pagos ainda. Foram 280 

feitos mais de 70 apontamentos pela equipe da prestação de contas, vários não sanados pela 281 

entidade, dentre eles 15 despesas não previstas na planilha; parcelamento de nota fiscal; 282 

despesa lançada em duplicidade, situação considerada de extrema gravidade; nota fiscal não 283 

correspondente à aquisição; ausência de lançamentos; lançamentos de despesas em 284 

desconformidade com a veracidade dos documentos, principalmente relacionados à data de 285 

emissão do documento. Foram feitos mais de 80 apontamento pela equipe da prestação de 286 

contas no segundo processo com os mesmos problemas. As revoluções 114/2021 e 005/2022 287 

aprovaram o pedido da OSC de parcelamento da dívida em 24 vezes. A Câmara de Projetos é 288 
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de PARECER DESFAVORÁVEL à solicitação da OSC, pois os apontamentos não são de 289 

mera interpretação legal e sim de descumprimento com as normas legais, inclusive, 290 

apontamentos considerados de extrema gravidade, como o lançamento em duplicidade de 291 

valores de pagamento de funcionários. Ainda salientamos que o COMUI preza pelo 292 

atendimento pleno das organizações da sociedade civil quanto ao disposto nas legislações 293 

vigentes sobre as parcerias, tanto no âmbito federal quanto no municipal. Neli Miotto, 294 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma consideração? Eu acho que é muito bem 295 

pautado isso, né, porque não é uma mera questão de entendimento que possa o Conselho 296 

deliberar sobre. É uma questão da quantidade de apontamentos e apontamentos irregulares, 297 

né. Então, realmente, nem que a gente quisesse tentar ajudar a gente não poderia com esse 298 

tipo de apontamento que estão nas prestações de contas e que foram apontadas, né. Eu acho 299 

que isso é uma coisa bastante grave e penso que em algum  momento a SMDS deveria dar 300 

algum tipo de suporte para essas instituições, até para essas questões da prestação de contas, 301 

porque fica muito evidente que a pessoa que está fazendo esses lançamentos não está ciente 302 

da legalidade daquilo que ela está fazendo, né. Por exemplo, lançar notas em duplicidade, 303 

lançar pagamentos em duplicidade ou notas que não condizem com a aquisição. Então, são 304 

questões bem sérias mesmo, né. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança 305 

Local – SMGOV: Só para complementar, o que cabia ao Conselho depois dos apontamento 306 

da prestação de contas e da Junta Administrativo do Fundo, que estipulou a devolução do 307 

recurso, era em relação à aprovação do parcelamento, o que foi aprovado pelo Conselho em 308 

24 vezes para facilitar a devolução pela entidade. Eu acho que não tem nem cabimento o 309 

Conselho aprovar uma isenção dessa devolução do recurso mal utilizado, né. Neli Miotto, 310 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Exatamente. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 311 

Mães Cristal: Isso é superinteressante, ficar claro que o Conselho não vai fugir das normas 312 

legais, né. Isso é o mais importante deixar registrado que nós vamos cumprir todas as regras, 313 

tanto federais, municipais. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Jamais podemos 314 

ser coniventes com esse tipo de coisa. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de 315 

Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: A gente lastima profundamente, porque a gente sabe 316 

do esforço daquela turma para manter aquele centro que vem se qualificando a cada dia mais. 317 

Mas com apontamentos dessa relevância nós não temos como abrir mão. Neli Miotto, Bancos 318 

Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos votar? VOTAÇÃO: Maria Inês Andreotti Pereira, 319 

Parceiros Voluntários: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 320 
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Providência – IPSDP: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Jair 321 

Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Neli Miotto, 322 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria Municipal 323 

de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. 324 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Maria da Graça Furtado, 325 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Cristina Koller Sander, 326 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 327 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Diego dos Santos Centeno, 328 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, 329 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Ana Beatriz 330 

da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, 331 

Clube de Mães Cristal: Aprovo. Eu quero parabenizar a Câmara de Projetos que fez um 332 

parecer bem completo, uma situação difícil dessas, um parecer bem completo, bem embasado. 333 

Isso nos dá segurança de votar. APROVADO O PARECER DESFAVORÁVEL. Verônica 334 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Agradeço pelo grupo. 335 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Exatamente, Nora. Muito bem 336 

lembrado. A gente fica com o sentimento de não poder ajudar, mas, por outro lado, ficam as 337 

questões legais que a entidade precisa primeiro se organizar para que depois a gente possa de 338 

alguma forma poder auxiliar. Essa questão administrativa legal é da entidade. Então, isso 339 

precisa ser muito bem pensado e respondido pela entidade para que depois o Conselho 340 

consiga de alguma forma auxiliar. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A 341 

gente tem que lembrar todas as instituições que estão aqui são instituições que têm muito mais 342 

de 20 anos, tem em instituições com 50, 100 anos e o Fundo do Idoso ele surgiu há 12 anos. 343 

Então, tinha uma mantenedora dessas instituições e de que forma que elas sobreviviam, que se 344 

sustentavam sem o fundo? Então, esse é o medo sempre nosso quando a gente vê que tem 345 

projetos que só RH quase, né. Então, atrasa uma prestação de contas ou duas prestações de 346 

contas, dois meses, a instituição fica sem pagar os funcionários. Então, não é uma coisa só 347 

nossa, ainda mais essas instituições que não tem tanto uma organização. Então, claro que o 348 

fundo veio para auxiliar tudo isso, agora, todos nós temos que ter cuidado que o fundo não 349 

passe ser só o fundo, né, porque na hora que tiver uma redução nisso se vão as instituições. 350 

[Inaudível/interferência no áudio]. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 351 

Governança Local – SMGOV: Eu acredito que as instituições que têm inscrição no COMUI 352 
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deveriam deixar mais claro que o projeto está em permanente continuidade, ele é interrupto. 353 

Eu qcreio que a gente tem que vencer esse paradigma que existe, inclusive, entre nós no 354 

COMUI de que as entidades busquem o Conselho para bancar as suas ações. Não, as 355 

entidades buscam o Conselho, apresentam o seu projeto para captar, são elas que captam, não 356 

é o poder público que capta, nenhum colega da Prefeitura sai batendo de porta em porta, nem 357 

a área de comunicação da Prefeitura, quem faz isso são as instituições e a sociedade que busca 358 

qualidade por repercussão delas e do Conselho do Idoso de Porto Alegre. E eu creio que a 359 

gente deva esclarecer isso entre nós e com a Prefeitura de que esses projetos interruptos se 360 

assemelham praticamente de forma igual ao que chamamos de ação continuada. E se os 361 

programas de ação continuada e serviços não sofrem interrupção, esses que têm a captação de 362 

recursos via fundo também deveriam ser olhados a partir desse princípio, porque se tu não 363 

podes parar com o envio de recursos porque que não pode parar de atender idosos ou crianças, 364 

por que uma entidade vinculada com o Conselho e com dinheiro que ela captou ela sofre essa 365 

interrupção? Então, é uma coisa para a gente pensar com as nossas câmeras, com o nosso 366 

pleno, para que a gente possa fazer essa análise. Essas entidades não começaram agora, elas 367 

estão fazendo essas atividades há muitos anos, só que não aparece na descrição do projeto. 368 

Parece que é sempre um projeto que vai começar e termina em 24 meses. Eu acho que o único 369 

é o do Parceiros Voluntários, que eles planejam fazer uma capacitação, eles recebem o 370 

recurso, fazem, terminam, aí sim tem início, meio e fim. Agora, as demais instituições não 371 

têm interrupção, estão sempre atendendo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 372 

Por isso é mais que importante que todas essas instituições prestem contas de uma maneira 373 

muito correta. Isso que para nós é importante, que a gente tenha certeza da continuidade do 374 

trabalho. A gente fica no impasse quando vê que acontece esse tipo de coisa de ter problemas 375 

na prestação de contas e problemas sérios, graves, né, que vai ter que interromper enquanto 376 

não sanar isso. Então, tem que ter muito claro e as instituições têm que prestar contas sim. 377 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É verdade. Vamos seguir, gente? Nós 378 

temos mais um item ali, uma pauta da Câmara de Projetos. Mais dois, eu acho. 379 

- CÂMARA DE PROJETOS – SOCIEDADE PORTO-ALEGRENSE DE AUXÍLIO 380 

AOS NECESSITADOS – SPAAN: 381 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Então, vamos 382 

ao próximo, que é a Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN, 383 

Projeto Maturidade Sustentável, Proteção Integral aos Idosos da SPAAN e o Projeto Vida e 384 
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Saúde, Atenção e Proteção Integral dos Idosos da SPAAN. SEI 19.0.000140098-6 e 385 

21.0.000116263-0. A OSC solicita através de Ofício nº GP-006/2022 a transferência de valor 386 

captado no Projeto Maturidade Atenção Integral aos Idosos da SPAAN para o Projeto Vida e 387 

Saúde Atenção e Proteção Integral aos Idosos da SPAAN. Justificam tal solicitação tendo em 388 

vista a execução do Projeto Maturidade Sustentável através do Tf. 014/2021, assinado em 389 

junho de 2022 com recebimento de recursos em 10 parcelas até abril de 2023. Não coloquei 390 

aqui, mas para quem não sabe, não tem como executar dois termos do mesmo projeto 391 

concomitante, tem que aguardar encerrar um termo para iniciar outro. Conforme artigo 19 da 392 

Resolução nº 180/2020 o prazo para solicitação do recurso após a expiração do certificado de 393 

captação é de 180 dias, ou seja, no caso tonalizado o prazo se dá até 30 de junho de 2022. A 394 

Câmara de Projetos é FAVORÁVEL quanto à transferência do valor de R$ 3.197.230,52 do 395 

Projeto Maturidade Sustentável Atenção Integral aos Idosos da SPAAN para o Projeto Vida e 396 

Saúde Atenção e Proteção Integral aos Idosos da SPAAN. Resumindo, a instituição tem 397 

recursos captados em um dos projetos, porém não pode executar no momento, porque já tem 398 

um termo em andamento. Então, eles pedem para que seja transferido para outro projeto 399 

vigente ainda para que seja executado. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 400 

Alguma observação? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 401 

Nazaré: Quais são os objetos dos dois termos, Verônica? Dos dois projetos, no caso, né, que 402 

está transferindo de um projeto para outro. Os dois são pagamentos de pessoal? Verônica 403 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Sim, a mesma coisa, 404 

pagamento de pessoal, material de consumo, de higiene. É a subsistência da entidade. Anete 405 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas como vai executar 406 

em paralelo se é para a mesma coisa? Verônica Pereira, Secretaria Municipal de 407 

Governança Local – SMGOV: As mesmas despesas. Anete Maria Nunes de Oliveira, 408 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, mas se é para a folha é a mesma, né. Verônica 409 

Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Sim, mas não tem como 410 

fazer o lançamento em duplicidade, isso o sistema não permite, né. Anete Maria Nunes de 411 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, mas nós temos que ver o que nós 412 

estamos aprovando, se é a transferência do pagamento da folha em um projeto, até quando vai 413 

esse termo que está em andamento para esse outro, que também deve ter o mesmo, não sei se 414 

é o mesmo objeto, e quando que esse começaria. Talvez não sejam concomitantes, né. 415 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Talvez não, 416 
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porque isso não autoriza a solicitação do recurso, é apenas a transferência de valor para outro 417 

projeto, visto que esse se encerra em 30 de junho. Eles não têm mais como solicitar ele, esse 418 

recurso, e vai até abril de 2023 as parcelas do termo assinado agora. Então, através do Projeto 419 

Maturidade eles não teriam mais como solicitar o recurso, só através do segundo projeto, que 420 

é o mais recente. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: O outro projeto que 421 

está em andamento vai até quando? Verônica Pereira, Secretaria Municipal de 422 

Governança Local – SMGOV: A validade do certificado de captação foi até 31/12/2021. 423 

Então, eles teriam até 30 de junho de 2022 para solicitar o recurso, como eles não têm como 424 

solicitar, porque já tem um termo em andamento, ou eles teriam que pedir a excepcionalidade 425 

do art. 19 da resolução te abril de 2023, ou transferir para outro projeto para a sua execução, 426 

que não precisa ser concomitante, pode ser posterior, porque a validade do segundo projeto é 427 

até 30 de junho de 2024. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: O que acontece com esse 428 

dinheiro que a SPAAN tem captado se isso não é aprovado? Verônica Pereira, Secretaria 429 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Se ela não der um fim, ou a transferência de 430 

recurso, ou fazer a solicitação dele até 30 de junho de 2022 o recurso é revertido ao fundo. A 431 

única solução seria a transferência para outro projeto, que foi o que eles solicitaram, ou pedir 432 

uma excepcionalização desse prazo até abril de 2023. Se o outro projeto atende as mesmas 433 

necessidades da entidade não vejo óbice quanto à transferência. Newton Luiz Terra, IGG 434 

PUCRS: É legal? Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – 435 

SMGOV: Sim, é legal. [Falas concomitantes]. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: É legal, já 436 

abro meu voto, está aprovado. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 437 

de Nazaré: A minha observação foi só no sentido de que mesmo transferindo para outro 438 

projeto não vai poder iniciar o outro termo se for o mesmo objeto, certo? É só essa 439 

observação, não que não seja possível. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 440 

Mas não é outro termo, né. Esse projeto está em continuidade. Anete Maria Nunes de 441 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu acho que quando a gente aprova uma... 442 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Anete? Caiu! Congelou, Anete. Anete 443 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Qual o objeto do outro 444 

projeto, é alguma obra, alguma coisa ou é continuação da folha? Verônica Pereira, 445 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: É continuidade. O certificado de 446 

captação se encerrou em 31/12/2021. Então, ele já não pode mais captar e com... Anete 447 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Só o objeto, Verônica! Só 448 
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o objeto, Verônica! Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – 449 

SMGOV: O objeto é o mesmo, eu já te respondi isso. O objeto é o mesmo, é de subsistência 450 

da entidade. Esse último projeto da SPAAN foi o último aprovado por nós, até foi este ano. 451 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Ok. Então, vai ter 452 

que esperar concluir esse primeiro termo o ano que vem para poder iniciar esse outro termo. 453 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: O que não 454 

pode é ter dois termos no mesmo projeto em execução. Anete Maria Nunes de Oliveira, 455 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Sim, mas se é o mesmo objeto ele não vai poder 456 

executar. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Ele 457 

não pode ter as mesmas despesas. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 458 

Maria de Nazaré: Exato. Nós debatemos, trocamos ideias lá com o Leandro em uma reunião 459 

na semana passada sobre se o pleno deveria também aprovar os planos de aplicação, uma vez 460 

que ele aprova o projeto, se ele não queria também aprovar o uso desse recurso através de 461 

uma resolução, autorizando os planos de aplicação. Isso aí parece que está em debate lá. Não 462 

sei se no CMDCA funciona assim, parece que sim. Então, talvez mude isso aqui no COMUI 463 

também. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Hoje 464 

o plano de aplicação tem que estar de acordo com o projeto aprovado pelo Conselho, as 465 

despesas tem que estar no projeto aprovado. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 466 

Sul: Isso a gente tem ciência. O que o Leandro conversou conosco semana passada foi que 467 

quando houver alterações no plano de aplicação, para que isso retorne para que o COMUI 468 

tenha ciência, assim como aprovou o projeto, que aprove o plano de aplicação. Elisiane 469 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas sempre volta ao pleno. Se nós encaminhamos algo 470 

que não está de acordo com o nosso projeto, eles solicitam para encaminhar ao pleno... 471 

[Inaudível/interferência no áudio]. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A 472 

gente pode votar agora? VOTAÇÃO: Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros 473 

Voluntários: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 474 

Providência – IPSDP: Aprovo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 475 

Maria de Nazaré: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Jair 476 

Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Neli Miotto, 477 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria Municipal 478 

de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. 479 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Maria da Graça Furtado, 480 
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Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Cristina Koller Sander, 481 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 482 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Diego dos Santos Centeno, 483 

Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, 484 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Eu me abstenho. 485 

APROVADO O PARECER FAVORÁVEL. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 486 

do Sul: Vamos ao próximo.  487 

- Câmara de Projetos- ASSOCIAÇÃO DOS FERROVIÁRIOS DO RS: 488 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Associação dos 489 

Ferroviários, Projeto Reencontro do Edital 01/2020. SEI 20.0.000100937-1. A entidade 490 

encaminha através do Ofício nº 26/2022 solicitação de reconsideração da decisão de não 491 

autorizar a aquisição de mais 17 camisetas, com o saldo final da conta corrente, com o 492 

aumento de 20 para 37 camisetas, no valor de R$ 595,00. Pois o prazo do encerramento do 493 

Termo de Colaboração 03/2020 foi em 19 de maio de 2022. Agora a OSC esclarece que as 494 

camisetas já foram adquiridas dentro do prazo de validade do projeto e não como entendemos 495 

que seriam adquiridas. A Câmara de Projetos é de PARECER FAVORÁVEL à solicitação da 496 

OSC, pois há previsão do projeto de aquisição de camisetas e foi adquirido dentro da validade 497 

do projeto. Recomendamos à OSC aguardar as deliberações do COMUI para depois ser 498 

executado. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma observação? José 499 

Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Eu 500 

não entendi como foi? Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – 501 

SMGOV: Houve um parecer desfavorável quanto à aquisição dessas camisetas, porque o 502 

termo estava vigente até 19/05/2022 e a entidade tinha solicitado após o prazo. Foi votado 503 

pela não autorização da entidade para aquisição. Agora ela encaminhou um ofício 504 

esclarecendo que ela já tinha adquirido essas 17 camisetas e que e fosse mantida aquela 505 

resolução teria que vender as camisetas para recuperar o dinheiro para fazer a devolução do 506 

recurso. Agora, com essa justificativa de que já foi adquirido dentro do prazo, ela tem como 507 

prestar conta desse recurso, a câmara foi de parecer favorável pela reconsideração da 508 

resolução anterior, autorizando a entidade a adquirir as 17 camisetas. Só apenas com a 509 

recomendação que sempre solicite antes de executar, aguarde a deliberação do Conselho para 510 

que depois seja executado. O correto seria ter esperado e não adquirir com antecedência, tem 511 

que esperar o parecer do Conselho. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de 512 
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Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: E não vai abrir um precedente essa questão? 513 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Não, o parecer 514 

desfavorável anterior foi que ela não tinha como adquirir porque já tinha encerrado o prazo, 515 

mas ela já tinha adquirido e dentro do prazo. Ela só não pediu autorização para o Conselho no 516 

tempo correto.  Agora, é uma avaliação do pleno quanto a isso. Essa foi a avaliação e parecer 517 

da Câmara. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 518 

SMELJ: Fica naquela faixa dos 10% que eles podem movimentar sem a nossa resolução? 519 

Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Sim. Neli 520 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, é um vamos de 500 e poucos. Maria 521 

Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Eu só queria entender, porque eu acho que 522 

aqui nós estamos usando os critérios do que é legal e o que é possível. Nas outras avaliações a 523 

gente acabou sempre fazendo essa pergunta: “Mas isso pode? Isso é legal? Isso está correto?” 524 

A pessoa pode adquirir sem a aprovação? Agora eu ouvi pelo Giacomoni que até 10% do 525 

valor é possível. É isso? Eu queria entender, porque se a gente tem um regramento que é 526 

válido para todos e muitos a gente acaba negando a consideração porque não está de acordo 527 

com o regulamento ou com a, vamos dizer, responsabilidade aqui do Conselho de fazer a 528 

votação, só queria esse entendimento. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de 529 

Governança Local – SMGOV: O remanejo de valores até 10% do valor recebido ou 530 

limitado a R$ 1.000,00 é possível sem autorização do Conselho, isso pode ser feito. A 531 

justificativa foi que ela já tinha concluído o projeto, tinha um saldo na conta corrente, mais o 532 

rendimento do valor aplicado. E aí era a autorização, pedindo para adquirir as camisetas que 533 

estavam previstas no projeto. A questão do parecer desfavorável anteriormente foi porque ela 534 

solicitou no dia 20 de maio e o projeto encerrou no dia 19. Então, não poderia fazer mais a 535 

aquisição. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Não, foi 536 

solicitado no dia 19 de maio. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de Governança 537 

Local – SMGOV: A Câmara recebeu dia 20. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 538 

Espírita Maria de Nazaré: Não, o e-mail chegou no COMUI dia 19, dentro do prazo e no 539 

ofício já dizia que nós só estávamos pedindo licença porque no projeto estavam previstas 100 540 

camisetas e tínhamos comprado 20 ou 20, e tínhamos reduzido em função do aumento de 541 

outras coisas. Mas ao final, nos últimos dias do projeto, quando se baixou o rendimento e fez 542 

aquele fechamento final, do dia 18 sobraram R$ 595,00. Aí a gente fez um ofício e resolveu 543 

comprar as camisetas, porque estavam dentro das 100 previstas no projeto. Só mandamos 544 
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avisar, na dúvida, se necessitaria essa aprovação, porque a gente tinha mencionado no mês 545 

anterior que ia comprar só 20. Entenderam? Por causa do aumento em outros valores, mas no 546 

final sobrou o valor, deu um para comprar e ao invés de 100 nós compramos 37 camisetas. E 547 

também o ofício informava que iríamos comprar no dia 19, que era dentro do prazo, porque a 548 

gente sabia que o prazo ia estourar. Então, eu acho que nós não fizemos nada fora do legal. Eu 549 

estou representando aqui a Associação dos Ferroviários, não fizemos nada fora do legal 550 

porque foi comprado dentro do prazo e estava previsto no projeto. Houve o entendimento, que 551 

no nosso entender não foi adequado no primeiro, parecer a gente tentou explicar e não deu 552 

certo. Então, espero que agora tenha ficado esclarecido. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 553 

Cacique: Presidente, está dentro dos 10%. Tranquilo! Anete Maria Nunes de Oliveira, 554 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Exatamente. Verônica Pereira, Secretaria 555 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Está tudo ok. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 556 

Lar da Amizade: Eu acho que está tudo legal, atendeu o projeto, está dentro do previsto. 557 

Aquele houve um esclarecimento que faltou no primeiro momento. A Câmara de Projetos fez 558 

uma resolução considerando que tinha sido comprado fora de prazo. Foi só isso, a câmara 559 

teria que agir daquela forma. Com o esclarecimento da instituição está tranquilo, era só uma 560 

questão de esclarecer, Presidente. Eu estou de acordo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 561 

Grande do Sul: Ok. Então, vamos votar. Verônica Pereira, Secretaria Municipal de 562 

Governança Local – SMGOV: Só mais um esclarecimento. As plenárias são às terças, o 563 

ofício foi recebido pela equipe dia 19, remetido para a Câmara dia 20. Então, a deliberação só 564 

tinha como ser em plenária, a resolução é válida a partir da plenária. Então, não teria tempo 565 

h´pabel para aprovação dentro do prazo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 566 

Sul: Ok, vamos para a votação. VOTAÇÃO: Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros 567 

Voluntários: Aprovo. Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 568 

Providência – IPSDP: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Jair 569 

Monteiro Marros, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Neli Miotto, 570 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria Municipal 571 

de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. 572 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Maria da Graça Furtado, 573 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Cristina Koller Sander, 574 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 575 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Diego dos Santos Centeno, 576 
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Associação Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, 577 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Anete Maria 578 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Abstenção. Eleonora Kehles 579 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO O PARECER FAVORÁVEL. 580 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos para a Câmara de Comunicação. 581 

Simões, está aí? É a atualização das informações sobre os dois eventos de amanhã. 582 

- CÂMARA DE COMUNICAÇÃO: EVENTOS:  583 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: O Luiz está aí também. Neli Miotto, 584 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: então, o Luiz. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade 585 

Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Eu não tenho esclarecimentos 586 

agora para dar, porque eu tentei conversar com a Graça, eu estava em viagem, estou chegando 587 

agora e não consegui me atualizar sobre os eventos de amanhã. O Simões não está? Neli 588 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ele estava agora a pouco. Tudo bem, o 589 

Simões participou da última Executiva e ficou com algumas demandas, aí era o momento da 590 

Câmara de Comunicação nos dar o retorno dessas demandas. Luiz Dutra Niederauer, 591 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Presidente, nós estamos 592 

alinhando procedimentos e participação mais efetiva da Câmara junto com a formação dos 593 

componentes e... Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não, eu entendi sim, 594 

Seu Luiz. É que as demandas que vinham eram específicas dos eventos de amanhã, não era do 595 

alinhamento da Câmara. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 596 

Governança Local – SMGOV: Estou aqui, Presidente. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 597 

Grande do Sul: Sobre os eventos de amanhã, Simões, lembra dos cards que a gente havia 598 

solicitado dos espaços ali, banner? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal 599 

de Governança Local – SMGOV: Só um momento. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 600 

Grande do Sul: Nós também conversamos sobre a homenagem para a Anira. E aí tu ficaste 601 

de ver com a Graça e o Doutor Newton. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 602 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu passei para o Luiz. Luiz Dutra 603 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Eu estava 604 

fora de Porto Alegre, não consegui falar com a Maria da Graça e nem com o Dr. Newton. 605 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 606 

Então, podem colocar aqui como ficou. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 607 

Social e Cidadania – FASC: Eu sugiro que a gente possa ouvir a Cássia, da Coordenadoria 608 
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do Idoso. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A Cássia não está, hoje está 609 

em outras atividades. Ela está me mandando várias mensagens aqui. Maria da Graça 610 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Em relação ao turno da 611 

tarde acredito que o Dr. Newton possa falar, porque ele teve o protagonismo dessa 612 

organização. Mas a respeito da abertura que nós faremos uma homenagem a Maria Anira, 613 

conforme nós conversamos semana passada, alguns colegas da FASC, o Simões, o Pastorini, 614 

enfim, mandaram mensagens de vídeo, conforme a gente havia combinado e encaminhamos. 615 

A colega lá da comunicação hoje à noite fecha, ela me mostrou, é um vídeo bem curto, de 616 

dois minutos e meio no máximo, uma homenagem singela, né, lembrando a Anira nesse 617 

momento que o COMUI estará reunido em um encontro tão importante. Então, uma 618 

homenagem a ela com alguns depoimentos do processo de trabalho, de coletivo, o processo, 619 

essa trajetória toda a gente trabalhou com ela. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Bom, está 620 

tudo certo, a mesa redonda com os participantes. A primeira participante, que seria a Patrícia, 621 

da PUC, ela foi para uma palestra em Belém do Pará e foi contaminada pelo Covid. Então, ela 622 

me sugerir o nome de uma doutoranda dela, que eu entrei em contato e prontamente aceitou, 623 

mas ontem ela me passa uma mensagem que também está com tosse e febre. Aí conseguimos 624 

outra substituta que vai falar sobre o tema violência. Depois tem a Dra. Cibele, que é uma 625 

médica da Prefeitura, temos a Ana Santana, que vai falar sobre notificação e eu encerro a 626 

mesa redonda falando de alguns cuidados para evitar a violência, especificamente no cuidado, 627 

como que o cuidador tem que se comportar para que o idoso não sofra maus tratos. Eu só 628 

queria saber quem é que vai mediar, dar as boas-vindas. Eu pensei na Neli, Presidente do 629 

COMUI, dar as boas vindas, fazer a projeção do filmezinho. Em seguida chama a Maria da 630 

Graça para coordenar a mesa. Aí pode, Maria da Graça, chamar os quatro, que normalmente a 631 

pessoa chama, fica sentado para não ficar lá na frente, para poder enxergar a transmissão, né. 632 

Está tudo organizado, eu vou chegar mais cedo, evidente, para ver se está tudo em ordem. Nós 633 

combinamos com os palestrantes para chegarem uns 15 minutos antes, só para combinar os 634 

temas. Certamente, dá uma atrasadinha, mas marcado para às 14 horas. Está tudo organizado. 635 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu já tinha pensado na Graça mesmo 636 

para fazer essa mediação, eu faço a abertura. Posso te auxiliar na mediação, Graça, não tem 637 

problema nenhum, posso recolher as questões, né. Então, essa parte não tem problema. Como 638 

eu faço a abertura e depois o encerramento é importante ter outras vozes dentro desse cenário, 639 

né. [Falas concomitantes]. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Por isso vamos chegar ates, 640 
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para combinar esses detalhezinhos. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu 641 

não vou estar, porque vou estar no Largo, na outra atividade, eu e o Seu Ruy. E quem mais 642 

queira estar. Então, vai PROCON, EPTC, Defensoria Pública, Delegacia do Idoso, Ministério 643 

Público, todos esses prestadores de serviço com o COMUI. Quanto á estrutura do COMUI, 644 

pena que a Cássia não está aqui hoje para a gente confirmar para amanhã de manhã, porque 645 

amanhã de manhã às 8 horas eu tenho que estar lá. A SMDS ficou de dar estrutura para nós, 646 

toldo, cadeiras, mesas, banner. Nós pedimos para alterar o card e deixar mais explicativo para 647 

os idosos. Ali no card diz “serviços jurídicos”, se largar para os idosos, às vezes eles não 648 

entendem, mas explicar que o Ministério Público vai estar, o PROCON, se tiverem outras 649 

dificuldades que aos empréstimos consignados, tudo isso. Se especificar o entendimento é 650 

muito maior. A gente solicitou, acredito que a estrutura toda vai estar lá como a SMDS se 651 

comprometeu. A Neli vai participar às 11 horas, vai levar o Estatuto do Idoso e o Bê-à-Bá, 652 

que  gente vai poder atender as pessoas, conversarem e entregar. Nos outros anos a gente 653 

conversou muito com os idosos que transitam ali pelo Largo, né, muita gente para. Tinha 654 

muita gente no PROCON, no Ministério Público, colocando algumas denúncias, porque o 655 

Ministério Público vai com um ônibus e é muito legal. Então, é importante divulgar para os 656 

grupos que queiram ir, vai ser de manhã, a partir das 10 horas até às 2 ou 3 horas da tarde. 657 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Simões, o card especificando os 658 

serviços não foi feito? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 659 

Governança Local – SMGOV: A Cássia me prometeu, eu acho que ela tem, só não consegui 660 

falar com ela. Ela está em uma agenda, mas eu acho que ela tem já esse card pronto. Neli 661 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Acontece que é amanhã e a gente queria ter 662 

divulgado isso nos grupos de convivência. Bom, é isso. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 663 

Mães Cristal: Nem sei se o banner está pronto. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 664 

do Sul: A Cássia havia me dito que sim, que estava tudo sendo encaminhado. A gente espera 665 

que realmente esteja lá. É o banner e o tripé. Bom, o nosso próximo ponto de pauta é: 666 

- CRIAÇÃO DE COMISSÃO DE MONITORAMENTO E AVALIAÇÃO DO COMUI: 667 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Neli, olha o whats. Eu não acredito, mas 668 

nós vamos para os eventos sem identificação. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 669 

do Sul: A Cássia está dizendo ali: “Infelizmente não tive como operacionalizar o banner”. 670 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ela diz isso às 4 da tarde, sendo que o 671 

evento é amanhã de manhã. Tá bom! Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense 672 
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de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: E cadê aquele banner do COMUI? Eleonora Kehles 673 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Aquele banner tem o símbolo do governo retrasado, 674 

passado, não vão querer que a gente utilize. Nem sei onde está. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 675 

Lar da Amizade: Parece que estão de brincadeira. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 676 

Grande do Sul: Eu não sei nem o que dizer, nós vamos para dois eventos sem nenhuma 677 

identificação do COMUI! Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Nós pedimos 678 

isso há muito tempo, não foi agora. Ela colocou ali: “O meu, além de correr atrás, ficou 679 

pronto agora, saiu do meu bolso”. O dela é da Secretaria? É isso? Neli Miotto, Bancos 680 

Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, da Secretaria. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 681 

Mães Cristal: Mas agora nem saindo do bolso da gente dá para viabilizar um banner. E tem a 682 

Secretaria que tem que dar a estrutura para nós.  Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 683 

do Sul: Assim, tem registro de preço, porque nós combinamos. Eu não sei nem o que dizer. 684 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Lamentavelmente, eu vou ter que dizer isso, o 685 

evento da PUC só está saindo porque nós estamos tratando com a PUC e outras instituições 686 

que são organizadas. Isso é uma desorganização. Nós pedimos isso há bastante tempo, é uma 687 

coisa que nem dá vontade de fazer. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Nós 688 

fizemos a solicitação há um mês. [Falas concomitantes]. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 689 

Mães Cristal: ...nós estamos assim, nós tínhamos a Secretaria adjunta do Idoso, perdemos, aí 690 

foi para uma coordenadoria, depois virou uma equipe. Nós estamos perdendo a sala, nós 691 

tínhamos uma sala só dos Idosos com 9 funcionários, com 4 ou 5 salas na Uruguai. Daí 692 

perdemos ali e fomos com várias promessas para a Leonardo Truda, onde nós tínhamos uma 693 

sala com o CMDCA, agora nos colocaram na SMDS, que a gente a muito custo consegue uma 694 

sala para se reunir. Daqui a pouco nós vamos estar como o Moacyr Scliar, nós estamos na 695 

beira do Guaíba, num barquinho na beira do Guaíba. Cada vez nós temos perdas maiores. Nós 696 

não conseguimos ter um banner para um evento, nós estamos na margem do Guaíba mesmo. 697 

Desculpa eu falar, mas é brabo, nós vamos lá com todos esses prestadores de serviço, com 698 

todo o poder judiciário sem nada. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu 699 

gostaria de saber se conseguimos a arte, aí vou pedir para o meu fornecedor fazer e eu vou 700 

pagar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Mas, Neli, ele teria que fazer 701 

agora. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 702 

SMELJ: Eu me disponho a ajudar. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu 703 

também. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas é demais isso! Neli 704 
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Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É um absurdo! Carlos Fernando Simões 705 

Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Também ajudo. Luiz Dutra 706 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Eu ajudo. 707 

[Falas concomitantes]. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: pessoal, vamos 708 

encerrar agora para que possamos agilizar e ver o que podemos fazer. Desculpa, mas eu fiquei 709 

bem chateada e agora eu vou tentar correr com isso. Então, eu vou pedir para que a gente 710 

deixe o item da pauta para semana que vem, próxima semana. 711 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 712 

Municipal do Idoso, às 16h45min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 713 

Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da 714 

presunção de veracidade.  715 


